



*Kärntner  
Unter-  
land  
mit Obir*

## Vereinsleben

1892 – 1901

Vorsitzender:

**Dr. Ferdinand von Kleinmayr** 1893 – 1912

Mitglieder 260 – 230

Im Jahre 1893 faßte die Sektion den wichtigen Beschluß, den bisherigen Saumweg von Heiligenblut zum Glocknerhaus durch eine Fahrstraße zu ersetzen.

1897 – Der Gau Gmünd, der bisher lobenswerte Arbeit geleistet hat, wird eine eigenständige Sektion.

Für das Jubiläum war die zweite Generalversammlung des Gesamtvereines in Klagenfurt und eine 25-jährige Stiftungsfeier vorgesehen.

## Stützen und Wege

Schwerpunkt der Jahre ab 1893 war der Bau der Fahrstraße zum Glocknerhaus. Die Trassierung nahm in den Jahren 1894 und 95 Professor Ing. Emil Teischinger aus Graz vor. Die Trasse führte in Kehren vom Hotel Post in Heiligenblut zum Guttal, über den Palik, in einer Länge von 11.14 km und einer Maximalsteigung von 10 % zum Glocknerhaus. Vor dem ersten Spatenstich am 21.8.1900 mußten von Oberbaurat Pierl noch langwierige Verhandlungen mit den Grundbesitzern geführt werden.

Immer wieder kann man in den alten Schriften von den großzügigen Spenden der Kärntner Sparkasse lesen. Seit der Sektionsgründung und dankenswerterweise bis heute hat die Sparkasse die Arbeit der Sektion Klagenfurt gefördert und finanziell unterstützt. So auch die Trassierung und den Bau der alten Glocknerstraße, wo sie namhafte Beträge spendete.



*Alte Glocknerstraße*

## Wissenswertes

In und um Klagenfurt hat die Sektion viel bewegt:

1892 wurde am Pirkerkogel bei Krumpendorf eine hölzerne Aussichtswarte errichtet und am Predigtstuhl bei Ebenental ein Sicherheitsgeländer angebracht und Ruhebänke geschaffen.

\*\*\*

Die Grabstätte von Markus Pernhart



*Markus Pernhart: Maria Wörth*

(gest. 1871) wird erworben und renoviert.

\*\*\*

1894 – Übergabe eines größeren Geldbetrages an den Bürgermeister zur Erbauung des steinernen Aussichtsturmes am Kreuzbergl.

\*\*\*

1895 – Herausgabe des Führers „Hundert Spaziergänge am Wörthersee“ verfaßt von Sektionsmitglied Balthasar Schüttelkopf.

## Kultur

1893 begann die Reihe der Vorträge, die dem kulturellen Leben neue Impulse gaben.

Einige Titel seien hier als Beispiel angeführt:

**Ludwig Jahne:**

Steiner Alpen: Wanderungen um und in Kärnten

**Paul Oberlercher:**

Geschichte der Glocknerersteigungen

**Dr. Karl Diener (Sektion Austria):**  
Meine Forschungen im Himalayagebiet

**Dr. Julius v. Payer:**

Über eine geplante Polar-Expedition



*Markus Pernhart: Seeberg*

## Touren und Wanderungen

1892 führte die Gemeinschaftswanderung das erste Mal zum Glocknerhaus und zur Pasterze

